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 ПРОГНОЗ 
в крае сегодня в Барнауле

30 мая в 8.00 уровень воды в р. Оби у г. Барнаула 
составил 473 см над нулем графика водомерного поста

в последующие двое суток в крае
1 июня Ветер юго-западный, 5-10 м/сек.,

порывы до 18 м/сек., днем по краю 
дождь, гроза, возможен град.

2 июня Ветер южный, 3-8 м/сек.,
порывы до 16 м/сек., по краю ночью 
– дождь, гроза, днем – без осадков.

Ветер западный, 9-14 м/сек.,
порывы до 19 м/сек., дождь, гроза, 

возможен град.
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  НОВОСТИ .
Не теряют времени

Более двух третей ярового поля засеяно в Алтайском 
крае. Хозяйства провели сев на площади 3,6 млн гектаров. 
Это 77% от намеченного.

Подходит к концу сев пшеницы, которая размещена на 
более чем 1,6 млн гектаров. Уже засеяно 83% от плана.

Также активными темпами в крае идет посев гречихи 
и проса. Завершен сев фуражных культур (овес, ячмень), 
подсолнечника и сахарной свеклы.

«Алтайский Химпром»
увеличил производство

«Алтайский Химпром» из г. Яровое по итогам января 
– апреля показал рост производства в 3,3 раза по сравне-
нию с аналогичным периодом прошлого года. Всего на 
предприятии за 4 месяца выпущено продукции на 227,4 
млн рублей, сообщили «Алтайской правде» в управлении 
по промышленности и энергетике.

Завод выиграл тендеры на поставки своей продукции. В част-
ности, это противотурбулентные присадки и деэмульгаторы, 
которые используются в нефтедобыче и переработке нефти.

На предприятии проведен значительный объем работ 
в рамках реализации инвестиционного проекта по модер-
низации действующего производства. Внедряются новые 
технологии для производства импортозамещающей хими-
ческой продукции.

В ближайших планах – выпуск новых продуктов химии и 
нефтехимии.

Наши сеялки нарасхват
Рубцовский завод запасных частей, входящий в объ-

единение компаний «Алмаз», остается одним из самых 
успешных промышленных предприятий города и края.

Предприятие нарастило объемы производства относи-
тельно четырех месяцев прошлого года на 45,9%. Выпущено 
продукции на 1 млрд рублей.

Как сообщили «Алтайской правде» в управлении по про-
мышленности и энергетике, на заводе произведена 831 еди-
ница техники: сеялки, оборотные плуги и др. Почвообра-
батывающие машины предприятия пользуются большим 
спросом у алтайских аграриев.

Светлана ЯКОВЛЕВА

Скоро новоселье
Семьи Алтайского края получают сертификаты на 

социальные выплаты по программе «Устойчивое раз-
витие сельских территорий».

26 мая такие документы выдали четырем семьям Павлов-
ского района. Среди получателей сертификата новый врач 
Павловской ЦРБ и трое работников предприятий агропро-
мышленного комплекса.

Также 26 мая жилищные сертификаты вручали в Перво-
майском районе двум медсестрам местной ЦРБ, двум молодым 
учителям. Размер выплаты в среднем составил 1,1 млн рублей.

23 мая аналогичные свидетельства получили воспита-
тель детского сада, агроном-семеновод, а также водитель в 
Усть-Пристанском районе.

Алёна ИВАНОВА

День без табака
Алтайский край присоединился к Всемирному дню 

без табака. 31 мая и 1 июня в регионе пройдут меро-
приятия и акции, призывающие к отказу от курения.

Так, например, сегодня в Барнауле пройдет «круглый стол», 
на котором специалисты обсудят проблемы, связанные с ни-
котиновой зависимостью и осложнениями от табакокурения.

А 1 июня на линию выйдет трамвай «Время быть здоровым», 
в котором пройдет тематическая акция «Бросай курить!». 
Как сообщили в Краевом центре медицинской профилак-
тики, с похожей программой будет работать и барнаульский 
троллейбус здоровья. 

Светлана РУСИНА

Храним традиции. Шагаем в будущее
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  КОНКУРС .  ЦИФРА .

31 мая 1964 года, № 127
«В Дании на судоверфи «Накскоу» спущен на воду новый 

океанский теплоход «Бийск», построенный по заказу Совет-
ского Союза. Теплоход будет работать на Черном море. Четыре 
однотипных с ним судна: «Белорецк», «Космонавт», «Беловодск», 
«Белецк» уже бороздят морские просторы. «Бийск» обладает 
грузоподъемностью более 12 000 тонн. Он предназначен для 
перевозки сухогрузов. По категории морских судов этот тепло-
ход может совершать неограниченные морские и океанские 
плавания в условиях любой погоды. Длина теплохода более 
160 метров. На судне установлен двигатель в 12 600 лошади-
ных сил. Без захода в порты «Бийск» может совершить рейс 
протяженностью 36 тысяч километров.

П. БОРОДИН (корр. ТАСС)».

ХРОНИКИ АП
Построен теплоход 

«Бийск»

Инвестиции по полному 
кругу организаций увеличи-
лись на 14,9% и составили 9,5 
млрд рублей, сообщает Алтай-
крайстат. Крупные и средние 
организации инвестировали 
5,3 млрд – на 12,9% больше, чем 
за первый квартал 2016 года.

40% от общего объема ин-

вестиций пошло на обновле-
ние машин и оборудования, 
еще 35,6 % – на обновление 
нежилых зданий и сооруже-
ний. На строительство и мо-
дернизацию жилых зданий 
и помещений направлено 1,7 
млрд рублей.

Алёна ИВАНОВА

Инвестиции растут

9,5    
  А   
   

В Алтайском крае выросли инвестиции в ос-
новной капитал по итогам первого квартала 
2017 года. Больше всего средств было вложено 
в обновление машин и оборудование.

Стиль и орфография приведенных материалов сохранены.

Пример для регионов
В понедельник, 29 мая, 
в Парламентском цен-
тре Алтайского края 
прошло заседание «кру-
глого стола» Коми-
тета Госдумы России 
по труду, социальной 
политике и делам ве-
теранов. Его тема – 
«Развитие социального 
партнерства в сфере 
трудовых отношений 
на примере Алтайского 
края. Теория и практи-
ка». П  

В заседании приняли 
участие губернатор края 
Александр Карлин, предсе-
датель Комитета Госдумы по 
труду, социальной политике 
и делам ветеранов Ярослав 
Нилов, статс-секретарь, за-
меститель министра труда 
и социальной защиты РФ 
Андрей Пудов, председатель 
АКЗС Александр Романенко, 
депутат Государственной думы 
Даниил Бессарабов и другие 
члены вышеназванного коми-
тета нижней палаты россий-
ского парламента.

– «Круглый стол» прово-
дится на очень серьезную, 
значимую тему социального 
партнерства, – открывая за-
седание, – сказал губернатор. 
– Приятно, что дискуссия бу-
дет строиться с учетом опыта 
Алтайского края, мы надеемся 
получить, с одной стороны, 
оценки, с другой – рекомен-
дации специалистов, которые 
работают в этом важном на-
правлении на законодатель-
ном уровне. И, конечно, будем 
признательны за советы, кото-
рые помогут нам в дальнейшем 
более эффективно работать.

Ярослав Нилов отметил, 
что это первое выездное за-
седание Комитета по труду, 

социальной политике и делам 
ветеранов в новом созыве. «Не 
буду скрывать, что Барнаул 
был выбран именно благода-
ря тому, что в нашем комитете 
трудится и всегда занимает 
активную позицию депутат 
Даниил Бессарабов, – сказал 
председатель комитета. – Он 

регулярно приводит в при-
мер, как те или иные вопро-
сы решаются в Алтайском 
крае. В вашем регионе 25 лет 
существует трехсторонняя 
комиссия, многие практики, 
которые применяются здесь, 
могли бы стать хорошим по-
собием для использования 

другими субъектами Россий-
ской Федерации. Наша цель 
сегодня – посмотреть, как 
дальше совершенствовать 
трудовое законодательство, 
чтобы инструменты социаль-
ного партнерства могли разви-
ваться более эффективно. Мы 
должны все здравые зерна, 

практические, теоретические 
наработки передать другим 
регионам.

Дании л Бессарабов в 
свою очередь отметил, что 
социальная ответственность 
бизнеса является одним из 
приоритетных условий для 
получения государственной 
поддержки в Алтайском крае. 
И такая позиция властей 
приносит свои результаты. 
С каждым годом количество 
работодателей края, вклю-
ченных в реестр социально 
ответственных и социально 
ориентированных, растет. За 
прошедшие восемь лет их 
количество увеличилось с 
9 до 374.

– Мы готовы делиться 
опытом и внести ряд пред-
ложений по совершенствова-
нию законодательства в этой 
сфере, – отметил Даниил Бес-
сарабов. – В Алтайском крае 
примеров социально ответ-
ственного поведения работо-
дателей очень много. Мудры 
те руководители, которые по-
нимают, что в сегодняшних 
непростых экономических ус-
ловиях выигрывать в острой 
конкурентной борьбе можно 
только за счет человеческого 
капитала, команды.Д  

Проект по поддержке соци-
ально ответственного поведе-
ния бизнеса стартовал в крае 
в 2009 году и получил новый 
импульс с принятием в марте 
2015 года соответствующего 
указа губернатора Алтайско-
го края. В документе четко 
определены приоритеты: за-
щита интересов работника 
как более уязвимого участ-
ника трудовых отношений 
и господдержка социально 
ответственного бизнеса. 
Сегодня  социально ответ-
ственные работодатели края 
обеспечивают эффективную 

занятость более 60 тысяч че-
ловек.

Главной переговорной 
площадкой в крае является 
трехсторонняя комиссия 
по регулированию социаль-
но-трудовых отношений. Она 
начала работу в кризисные 
90-е годы и со временем пре-
вратилась в орган, определя-
ющий приоритеты развития 
социально-трудовой сферы ре-
гиона. Система социального 
партнерства Алтайского края 
включает в себя целый спектр 
правовых актов, в которых 
фиксируются договоренности 
сторон по различным аспек-
там социально-трудовых и 
связанных с ними экономи-
ческих отношений. Основным 
документом является Регио-
нальное соглашение между 
Алтайским краевым Союзом 
организаций профсоюзов, объ-
единениями работодателей и 
Правительством Алтайского 
края. Это 12-е соглашение, 
заключенное за 25 лет.

С 2010 года в Алтайском 
крае заключается Региональ-
ное соглашение о размере 
минимальной заработной 
платы. Также действуют 22 
региональных отраслевых со-
глашения, во всех городах и 
районах края приняты терри-
ториальные трехсторонние.

– Для нас тема социального 
партнерства очень важна, – 
сказал заместитель министра 
труда и социальной защиты 
России Андрей Пудов. – От 
того, как организовано взаи-
модействие между участни-
ками трудовых отношений, 
зависит защита прав застра-
хованных лиц и прав трудя-
щихся. В министерстве поло-
жительно оценивают опыт 
Алтайского края по развитию 
социального партнерства. 
Думаю, наработанные здесь 
практики будут востребованы 
другими регионами России.

(Окончание на 2 стр.)

Подведены итоги краевого 
конкурса инновационных про-
ектов социального предприни-
мательства.

Торжественная церемония награжде-
ния победителей конкурса состоялась 
в рамках открытой площадки «Соци-
альное предпринимательство: партнёр-
ство, лидерство, перспективы». При-
глашенные эксперты, представители 
органов власти вручили победителям 
дипломы и ценные подарки от Алтай-
ского центра инноваций социальной 
сферы (АЦИСС) и подарочные серти-
фикаты от детского города профессий 
«Кидвиль» (г. Барнаул).

Как отметил, открывая мероприятие, 

замминистра экономического разви-
тия края Анатолий Нагорный, соци-
альное предпринимательство очень 
ответственная сфера деятельности и 
задача АЦИСС – обеспечить подготов-
ку предпринимателей таким образом, 
чтобы качество их услуг и товаров было 
высоким, чтобы расширялся их ассор-
тимент и увеличивалось количество 
людей особой душевной организации, 
участвующих в этих проектах.

Партнерство, лидерство, перспек-
тивы отражают основные постулаты 
социального предпринимательства. 
Это те полюсы роста, развивая которые 
социальное предприятие становится 
устойчивым и успешным.

Итогом дня стало награждение побе-

дителей ежегодного конкурса «Лучший 
социальный проект года». Это признание 
конкурсной комиссией значимости про-
екта в решении социальных проблем 
региона и возможность участвовать в 
аналогичном федеральном конкурсе. Он 
проводится с 2015 года и каждый год в 
числе победителей значатся проекты из 
Алтайского края. Это подтверждает, что 
в регионе ведется большая качествен-
ная и результативная работа, отметил 
Анатолий Нагорный.

В номинации «Лучший социальный 
проект года в сфере образования» при-
знан стартап «Ментальная арифмети-
ка и скорочтение» (ИП Кирилов С.С., 
г. Барнаул); в номинации «Лучший со-
циальный проект года в сфере здраво-
охранения и социального обслужива-
ния» – «Комплексная помощь и выход 
из трудной жизненной ситуации» (ООО 
«Хелп», г. Барнаул); в номинации «Луч-
ший социальный проект года в сфере 
туризма и культуры» – «Сувенирная 
продукция» (ИП Оксём С.В., г. Бийск); 
в номинации «Лучший социальный 
проект года в сфере физической куль-
туры и спорта, экологии и здорового 
образа жизни» – «Алтайская авоська» 
(ИП Алексеев Н.Н., г. Барнаул).

По словам директора центра разви-
тия социального предпринимательства 
Российского государственного социаль-
ного университета Дениса Богатова, по-
следнее время государство все больше 
обращает внимание на социальное 
предпринимательство как на способ 
решения конкретных проблем обще-
ства, предоставляя субсидии регионам, 
совершенствуя законодательную базу, 
и это открывает хорошие перспективы 
для нашей страны.

Евгений ШУМИЛОВ

Развить полюса роста

Победители получили ценные призы.

Депутатам Госдумы рассказывают о Парламентском центре Алтайского края.

Александр Карлин: «Тема социального партнерства 
очень значима для нашего региона».

Андрей Пудов: «Практики вашего края 
можно транслировать в другие регионы». 



 № 98 (29485)
Среда, 31 мая, 2017 год2

Трасса переоденется
Дорожники приступили к ремонтным работам на трассе 

А-322 Барнаул – Рубцовск – граница с Республикой Казахстан. 
Новый асфальт, выполненный по технологии «Новачип», 
появится на участке с 30 по 46 км.

Также заменят дорожные знаки и указатели. Будет установлено 
новое барьерное ограждение, сообщили «АП» в Упрдор «Алтай».

Кроме того, дорожники обустроят заездные карманы для 
общественного транспорта. Будут установлены пять новых 
остановочных павильонов, а на остановках и в зоне пешеходного 
перехода появится автономное электроосвещение.

Светлана ЯКОВЛЕВА

«Большой Алтай» на АТР
Аспиранты и студенты России, Казахстана, Китая и Монго-

лии станут участниками площадки «Школа молодых учён ых 
Большого Алтая» форума «Алтай. Точки Роста-2017».

Возглавит работу площадки Ирина Ротанова, кандидат гео-
графических наук, доцент кафедры физической географии и 
ГИС Алтайского государственного университета, заместитель 
председателя Алтайского краевого отделения Русского гео-
графического общества, научный эксперт Международного 
координационного совета «Наш общий дом – Алтай».

Молодые ученые обсудят вопросы экологии, эколого-эконо-
мического сотрудничества, культуры, международных взаи-
мосвязей в трансграничном Алтайском регионе. Также будут 
рассмотрены темы «зеленой» экономики, возобновляемых 
источников энергии и альтернативной энергетики,  адаптации 
в условиях изменения климата.

Татьяна КОЧЕТЫГОВА

Паде ние «Робинсона»
Межгосударственный авиационный комитет (МАК) впер-

вые сделал официальное заявление о том, что пассажиры 
вертолета «Робинсон-66», рухнувшего в Телецкое озеро в Ре-
спублике Алтай, признаны погибшими.

В промежуточном отчете МАК также говорится, что воздушное 
судно 12 февраля 2017 г. попало в условия низкой облачности. 
После столкновения с водой на нем не сработал аварийный 
радиомаяк. Кроме того, на вертолете не было поплавков – при 
их отсутствии полеты над водой запрещены.

Напомним, вертолет «Робинсон-66» упал в озеро в районе кордона 
Кокши. На борту находились пилот Дмитрий Ракитский и четыре 
пассажира: жена пилота, бизнесмен Анатолий Банных, гендирек-
тор Heli Club Мария Козинцева, бейсджампер Глеб Вореводин. В 
качестве причины крушения назвали ошибку пилотирования.

Джипы 
грязи не боятся

Соревнования по джип-спринту «Pro Drive – Лето 2017» 
состоятся в Михайловском районе Алтайского края в начале 
июня.

Мероприятие пройдет 12 июня в селе Михайловском. Про-
тяженность трассы составит до 2 тыс. метров – один круг по 
пересеченной местности. Победители получат дипломы, кубки, 
медали и ценные призы.

Алёна ИВАНОВА

Б  
Председатель АКЗС Алек-

сандр Романенко в своем вы-
ступлении отметил, что в Ал-
тайском крае давно и успешно 
функционирует система зако-
нодательного регулирования 
социально-трудовых отношений 
в рамках модели социального 
партнерства. Спикер также 
добавил: сфера трудовых от-
ношений не может в полной 
мере регулироваться на уровне 
субъектов.

– Мы со своей стороны ста-
раемся по максимуму исполь-
зовать законодательно пре-
доставленные возможности 
по поиску баланса интересов 
между бизнесом и работником, 
– отметил Александр Романен-
ко. – Но дальнейшее усиление 
механизмов социального пар-
тнерства потребует определен-
ной поддержки на федеральном 
уровне, в том числе путем при-
нятия законов.

В пример он привел извест-
ные проблемные ситуации с 
выплатой заработной платы 
работникам после банкротства 
предприятий. «В Алтайском 
крае подобных ситуаций мало, – 
подчеркнул председатель АКЗС. 
– Тем не менее у нас уже не пер-
вый год обсуждается инициати-
ва об изменении федерального 
закона, обязывающая погашать 
задолженность в первую оче-
редь перед работниками. Поэ-
тому я рассчитываю, что и по 
теме сегодняшнего разговора, 
и по другим вопросам между 
краевыми депутатами и депу-
татами Государственной думы 
продолжится эффективное 
взаимодействие».

В рамках «круглого стола» 
зампредседателя Правитель-
ства края Надежда Капура рас-
сказала об опыте социального 
партнерства в сфере труда. О 
работе на уровне муниципали-
тета в этом направлении доло-
жил глава города Белокурихи 
Константин Базаров. После засе-
дания члены комитета Госдумы 
посетили село Бочкари Целин-
ного района, где ознакомились 
с деятельностью Бочкаревского 
пивоваренного завода как при-
мер социально ответственного 
бизнеса в регионе.

Вадим КУЛЕШОВ

В ЦЕНТРЕ ВНИМАНИЯ
  ПРАВИТЕЛЬСТВЕННЫЙ ЧАС..

  ПРОМЫШЛЕННОСТЬ..
  НОВОСТИ .

  КРУГЛЫЙ СТОЛ  .
Разговор о приоритетах

Взамен оборонзаказу

На прошлой неделе министр 
образования и науки Алтай-
ского края Александр Жид-
ких ответил на вопросы 
депутатов АКЗС в рамках 
правительственного часа. 
Вместе с ним на встречу с 
парламентариями пришли 
представители Правитель-
ства Алтайского края, в том 
числе заместители предсе-
дателя Виталий Снесарь и 
Надежда Капура.Г   – 

Александр Жидких коротко про-
информировал депутатов о состо-
янии дел в системе образования 
края. В числе приоритетных задач 
на ближайшие годы он назвал мо-
дернизацию объектов образования 
и переход на односменный режим 
обучения, ликвидацию кадрового 
дефицита, развитие форм сетево-
го взаимодействия и реализацию 
приоритетных проектов в сфере 
образования.

Много вопросов у депутатов всех 
фракций вызвала практика реорга-
низации школ. Министра спросили 
о проблемах, связанных с оптими-
зацией, о предпринимаемых мерах 
по снижению напряженности на 
рынке труда. Александр Жидких 
отметил, что в соответствии с зако-
нодательством принятие решения о 
ликвидации или реорганизации му-
ниципальных образовательных орга-
низаций относится к компетенции 
органов местного самоуправления. 
Каждый район или город определя-
ет целесообразность изменений в 
сети с учетом имеющихся условий 
и проблем, а также потенциальных 
возможностей для детей и педагогов 
и демографического прогноза.

– Мероприятия по оптимизации 
сети осуществляются ежегодно – это 
не количественный, а качественный 
процесс, – заявил министр. – В ста-
тусе филиала сейчас действуют 152 
школы в 80% сельских районов края. 
В 11 муниципалитетах работают 16 
опорных детских садов, имеющих 
в своем составе 40 филиалов. В 38 
районах создано 136 школ и детских 
садов. Опорная организация стано-
вится административным центром, 
выполняет функции обеспечения 
образовательного процесса, мето-
дического руководства единым 
образовательным пространством, 
позволяя снизить эффект социаль-
ной отчужденности для удаленных 
или малокомплектных организаций.

По словам Александра Жидких, 
в текущем году планируется пере-
вод в филиалы около 250 общеоб-
разовательных организаций, в 25 
муниципалитетах все решения 
уже приняты и началась процеду-
ра присоединения около 120 школ. 
Планируется также укрупнение 300 
детских садов, которые продолжат 
свою работу в составе школ или в 
статусе филиалов.П  

Парламентарии отмечали, что 
проведение оптимизации в ряде 
районов вызвало серьезную на-
пряженность в коллективах, сре-
ди родителей, жителей сельских 
населенных пунктов.

– Сложная ситуация с оптими-
зацией наблюдается в Бурлинском, 
Каменском, Кулундинском, Красно-
горском, Локтевском, Немецком на-
циональном и ряде других районов, 
– рассказал министр. – Проблемы 
чаще всего связаны с неготовностью 
руководителей образовательных 
учреждений к переменам, недостат-

ками в разъяснительной работе с 
родителями учащихся и населени-
ем, ошибками в выборе вариантов 
конкретных преобразований.

Александр Жидких подчеркнул, 
что предложения по реорганиза-
ции школ вносятся только после 
обсуждения с представителями 
родительского и педагогического 
сообщества, лидерами обществен-
ного мнения, местными депута-
тами. А филиализация позволяет 
образовательным учреждениям в 
полной мере использовать имею-
щиеся ресурсы базовых школ, что 
в итоге положительно сказывается 
на качестве знаний учащихся.

Руководитель фракции «Единая 
Россия» в АКЗС Сергей Приб напом-
нил, что фракция «Единая Россия» 
была инициатором создания рабочей 
группы по изучению вопросов реор-
ганизации школ с выездом в районы.

– Оптимизация школ – это боль-
шой и сложный процесс, – сказал 
он. – Главная цель, которую ставит 
министерство, – достойное образо-
вание во всех школах Алтайского 
края, и к реорганизации в каждом 

районе нужно подходить предметно. 
Рабочая группа, членами которой 
стали депутаты нашей фракции, пе-
дагоги со стажем, бывшие директора 
школ с большим опытом работы и 
знанием проблематики сельских 
школ, изучила процесс в ряде терри-
торий, где он проходил конфликтно. 
Члены рабочей группы выезжали на 
места, встречались с главами, учите-
лями, родительскими комитетами, 
отдельными родителями, получали 
обратную связь от сельских сходов. 
В ряде районов все вопросы были 
сняты, в отдельных случаях было 
порекомендовано разработать новые 
проекты создания филиальной сети.О  

Отвечая на вопросы, Александр 
Жидких рассказал о том, как в регионе 
реализуются майские указы президен-
та страны. В частности, что делается 
для повышения уровня заработной 
платы в бюджетной сфере. «Мы ведем 
ежемесячный мониторинг уровня 
зарплат, привлекаем внебюджетные 
ресурсы, работаем над сокращени-
ем неэффективного расходования 
средств», – отметил министр.

Говоря об обеспеченности детей 
дошкольными образовательными 
учреждениями, Александр Жидких 
пояснил, что дети в возрасте от 3 до 7 
лет охвачены услугами детских садов 
и центров развития на 100 процентов.

Другие вопросы касались подго-
товки оздоровительных и других 
профильных учреждений к началу 
летних каникул, финансирования 
ремонта действующих и строи-
тельства новых школ, обеспечения 
сельских школ педагогическими 
кадрами, обновления транспортного 
парка школ, перспективы работы 
Алтайского госуниверситета в ста-
тусе опорного вуза края.

Подводя итог правительствен-
ному часу, министр образования 
и науки Алтайского края отметил, 
что на все поступившие в ходе этого 
мероприятия вопросы будут подго-
товлены письменные ответы и на-
правлены депутатам. Председатель 
АКЗС Александр Романенко поблаго-
дарил Александра Жидких за содер-
жательные ответы и напомнил, что 
аналогичная встреча в июне пройдет 
с участием заместителя председа-
теля Правительства Алтайского 
края, министра экономического 
развития Николая Чинякова. «Мы 
планируем обсудить вопросы реа-
лизации адресных инвестиционных 
программ», – анонсировал повестку 
спикер краевого парламента.

Вадим КУЛЕШОВ,
Сергей БАШЛЫЧЕВ (фото)

Перспективы перевода оборонных предприятий 
на выпуск гражданской продукции обсудили про-
мышленники Алтайского края и Новосибирской 
области.

В Барнауле прошло совмест-
ное заседание Союза промыш-
ленников регионального 
объединения работодателей 
Алтайского края и их коллег 
из Новосибирской области, 
новосибирского «Делового 
клуба руководителей «Со-
дружество – Эффективность 
– Развитие», региональных 
отделений «СоюзМашРоссии».

Промышленники двух субъ-
ектов встретились на площадке 
самого высокотехнологичного 
машиностроительного произ-
водства нашего региона – Ал-
тайского завода прецизионных 
изделий. В нынешнем году это 
предприятие получило из Фон-
да развития промышленности 
Российской Федерации льгот-
ный заем в размере 300 мил-
лионов рублей на реализацию 
инвестиционного проекта по 
разработке топливной систе-
мы, обеспечивающей получе-
ние экологических параметров 
Евро-4 и Евро-5.

Специалисты предприятия 
и в том числе председатель 
совета директоров Алтайского 
завода прецизионных изде-
лий Виктор Герман провели 
для гостей обзорные экскур-
сии по заводу, рассказали о 
применяемой на предприя-
тии системе бережливого про-
изводства. При этом Виктор 
Герман предложил всем, кто 
имеет такую необходимость, 
отправить своих специали-
стов для обучения системе 
бережливого производства 
на АЗПИ, особо подчеркнув, 

что эффективно работать эта 
система будет только при том 
условии, если контроль над 
ее внедрением и развитием 
возьмет на себя сам директор 
предприятия, никому это 
дело не перепоручая.

Одной из главных тем со-
вещания стало обсуждение 
перспектив развития пред-
приятий, входящих в оборон-
но-промышленный комплекс. 
В этом году государственный 
оборонный заказ по некото-
рым направлениям начинает 
заметно сокращаться, поэтому 
заводам, выпускающим про-
дукцию для военных нужд, 
необходимо увеличивать 
долю производства товаров 
гражданского назначения.

Как отметил начальник 
управления А лтайского 
края по промышленности и 
энергетике Владимир Локтю-
шов, можно констатировать 
сокращение гособоронзаказа 
отдельным предприятиям в 
отдельных видах деятельно-
сти. О возникновении такой 
ситуации говорилось уже дав-
но. Ряд предприятий Алтай-
ского края, таких, к примеру, 
как завод «Ротор», Бийский 
олеумный или Барнаульский 
станкостроительный заводы, 
к ней оказались готовы, вы-
пуск гражданской продукции 
на них в значительной степе-
ни налажен. Другие оборон-
ные предприятия, по словам 
Владимира Локтюшова, ещё 
нагоняют, развиваются.

Начальник департамен-

та аппарата полномочного 
представителя Президента 
РФ в СФО Василий Соколов 
говорил о том, что оборонным 
заводам, вероятно, придется 
пойти по пути создания не-
больших дочерних предприя-
тий для выпуска гражданской 
продукции, используя при 
этом инфраструктуру голов-
ного предприятия и сохраняя 
достаточное влияние на свою 
«дочку». Якорное предприятие 
поддерживает дочерние, и на-
оборот. Такие структуры уже 
есть и работают достаточно 
результативно, с прибылью.

Но одно дело – научиться 
производить и начать выпуск 
гражданской продукции, и 
другое – суметь ее продать 
на рынке, где оборонщиков 
никто не ждет и уступать им 
свое место не собирается. По 

мнению начальника Депар-
тамента промышленности, 
инноваций и предприни-
мательства Новосибирска 
Александра Люлько, одним 
из приоритетных направ-
лений может стать выпуск 
продукции, востребо ванной 
большим городом.

Новосибирцы пришли к 
выводу, что ниш, куда могла 
бы пойти произведенная обо-
ронкой гражданская продук-
ция, вполне достаточно. Одна 
из них – создание доступной 
среды для инвалидов и вооб-
ще производство медицин-
ской продукции: костылей, 
больничных коек и т. п. По-
требность в ней у медицин-
ских учреждений огромная, 
а приобретают они сегодня 
сплошь зарубежную продук-
цию. Одно из новосибирских 

предприятий – завод «НЭВЗ-ке-
рамикс» уже специализирует-
ся на выпуске нанокерамики 
двойного назначения – для 
военной продукции и для 
изготовления эндопротезов, 
имплантируемых пациентам. 
Сегодня 93% таких протезов 
изготавливается в Германии, 
притом что новосибирский 
керамический эндопротез 
соответствует новейшим тре-
бованиям международных и 
российских стандартов.

Другое масштабное направ-
ление – сфера ЖКХ.

К примеру,  новосибир-
ский завод «Труд» изготовил 
по чертежам Технологическо-
го института горно-обогати-
тельного машиностроения 
более быструю и экономич-
ную, чем зарубежные аналоги, 
снегоплавильную станцию, 

в перспективе решающую 
проблему вывоза снега с го-
родских улиц.

Новосибирский оборонный 
завод имени Коминтерна при-
ступил к серийному выпуску 
геолокаторов. Приборы пред-
назначены для обнаружения 
подземных коммуникаций и 
пустот без бурения скважин.

Изготовление синтепоно-
вой ткани из пластиковых 
бутылок, замена битума и 
асфальтобетонной смеси 
при ямочном ремонте дорог 
на изготовленный на основе 
золы бетон как более деше-
вый и надежный материал 
– этих и других направлений, 
по которым могли бы пойти 
оборонные предприятия, на-
лаживая выпуск продукции 
гражданского назначения, 
Люлько обозначил немало.

Как отмечают в Союзе про-
мышленников Алтайского 
края, совещание положило 
начало организации межре-
гионального сотрудничества 
представителей крупного 
бизнеса в деле отстаивания 
интересов отечественных 
производителей и влияния 
на формирование государ-
ственной промышленной 
политики в стране.

На мероприятии были 
вручены золотые медали и 
дипломы двум победителям 
краевого конкурса «Директор 
года-2016» – генеральному 
директору ООО «Алтайский 
геофизический завод» Марату 
Жумадилову и директору ООО 
«Железобетонные изделия 
Сибири» Кириллу Науменко.

Константин СОМОВ,
Андрей КАСПРИШИН 

(фото)

  ПОЗДРАВЛЕНИЯ .
31 мая – 
День российской 
адвокатуры

Уважаемые адвокаты 
Алтайского края!

Поздравляю вас с профессиональным праздником!
В этом году исполняется 15 лет со дня подписания пре-

зидентом страны Федерального закона «Об адвокатской 
деятельности и адвокатуре в Российской Федерации». 
Значимую дату профессионалы отмечают в атмосфере 
почета и уважения со стороны людей, которым была пре-
доставлена качественная поддержка в сфере защиты их 
прав и свобод. Особых слов признательности заслуживают 
специалисты, участвующие в государственной системе 
оказания юридической помощи. Благодаря соглашению 
между краевыми властями и Адвокатской палатой региона 
значительный круг льготных категорий граждан получает 
бесплатные консультации и представительство интересов 
в суде. Уверен, наше сотрудничество будет способствовать 
дальнейшему укреплению правовой системы Алтайского 
края и всей России.

Желаю вам здоровья, хорошего настроения и новых 
побед во имя справедливости!

Уважаемые друзья!
В этом году в нашей стране уже в 15 раз отмечается День 

российской адвокатуры. Для профессионального сообще-
ства этот праздник стал тем редким поводом, когда удает-
ся встретиться вместе, чтобы сказать друг другу добрые 
слова, поддержать ветеранов, отметить труд тех, кто сумел 
достичь вершины профессионального мастерства и про-
демонстрировать верность адвокатскому долгу в сложных 
условиях процессуальной борьбы. А для остальных – не 
принадлежащих данной корпорации людей – этот день дает 
возможность оценить высокую гуманистическую миссию, 
которая возложена на представителей адвокатской братии. 
Ведь ваша ежедневная задача – быть защитниками: помогать 
людям в самых сложных жизненных ситуациях; отстаивать 
законные интересы и конституционные права граждан; 
быть залогом неуклонного исполнения законодательства 
и эффективной работы судебно-следственных органов.

В Алтайском крае в составе Адвокатской палаты трудят-
ся более 780 высококвалифицированных специалистов, 
многие из которых активно участвуют в государственной 
системе бесплатной юридической помощи.

От души желаю вам успехов на непростом поприще. 
Уверен, что верность профессиональным принципам, 
преданность идеалам правды и  справедливости будут 
залогом дальнейшего совершенствования всего адвокат-
ского сообщества.

Крепкого здоровья, уважения коллег, понимания подо-
печных, терпения в достижении цели и новых побед во 
имя законности и справедливости!

Губернатор Алтайского края
А. КАРЛИН.

Председатель Алтайского краевого 
Законодательного Собрания 

А. РОМАНЕНКО.

Алтайские предприятия ищут новые рынки сбыта.

Все предложения по реорганизации школ вносятся 
только после обсуждения с общественностью.

(Начало на 1 стр.)

Пример 
для регионов



3СОЦИУМ

Все экзаменационные материалы теперь печатаются 
непосредственно в аудитории.

№ 98 (29485)
Среда, 31 мая, 2017 год

.ТВОИ ЛЮДИ, АЛТАЙ.
Новая весна бывалого хлебороба
– Приезжай пораньше утром или попозже 
вечером. Работы уйма, – говорил накануне 
Чернышов. А тут пролились обильные дожди, 
и он сам позвонил: – На полосу вчера было не 
заехать – культиватор вязнет… С погодой 
разве поспоришь?О ,   

В крестьянском хозяйстве 
Чернышовых рабочий день 
начинался, как давно заведе-
но, без раскачки: один заправ-
лял трактор горючим, дру-
гой ремонтировал видавшее 
виды авто, третий с кем-то 
договаривался по телефону 
насчет обмена семенами. А 
их, Чернышовых, и всего-то 
трое: сам Владимир Филиппо-
вич, его сын Игорь и его внук, 
тоже Владимир. Старший на 
только что восстановленном, 
можно сказать, на коленке, 
в домашних условиях, трак-
торе ХТЗ готовит почву под 
посев, а младшие и сеют, и 
подвозят зерно на поле. Но 
могут и поменяться роля-
ми. Работа организована по 
принципу полной взаимоза-
меняемости, как, впрочем, и 
на большинстве других сель-
хозпредприятиях. Каждый в 
этом деле мастак. За плечами 
Игоря и Владимира-младшего 
агрофак Алтайского аграр-
ного университета, а уж о 
Филиппыче и говорить не-
чего: без малого 60 лет отда-
но сельскохозяйственному 
производству Целинного 
района. И каких! Другой бы 
давно запросился на отдых от 
малоромантичного тяжелого 
труда, а Чернышов и сегодня 
вновь в рабочем строю, не-
смотря на то, что ему скоро 
80 лет. Ровесник края.

«Р     »
Давно его знаю, и поражает 

в нем вот эта черта – неувядае-
мая страсть к работе. Чем она 
мотивирована? Может, день-
гами? «Никогда в жизни не 
ставил перед собой цель как 
можно больше заработать 
денег, – отвечает Владимир 
Филиппович. – Они же произ-
водное от труда. Мой принцип 
прост: надо побольше вкалы-
вать и поменьше гонять лоды-
ря. Работать много, долго и от 
души. И тогда всё будет, в том 
числе и деньги». Быть может, 
это действительно простое 
правило вызревало начиная 
с сиротства, когда он в шесть 
лет остался без отца, погибше-
го на фронте, после скитаний 
семьи, голодного и холодного 
детства, когда у мальчишки 
уже складывалось понимание: 
рассчитывать надо только на 
себя. У него было не очень 
много пространства для вы-
бора. Чернышов предпочел 
усердный труд, выливший-
ся вскоре в рекордные вы-
работки что на автомобиле, 
что на комбайне. Он провел 50 
уборочных сезонов. И почти 
каждый – ударный, с отмен-
ными производственными 
показателями. Личное дости-
жение патриарха целинной 
нивы – 24 000 центнеров зер-
на, отгруженного от комбай-

на «Дон-1500» за одну уборку. 
В.Ф. Чернышов трижды – в 
1978, 1980 и 1982 годах – ста-
новился лауреатом краевой 
премии имени Героя Социали-
стического Труда С.Е. Пятни-
цы за выдающиеся результаты 
на уборке урожая. Несколько 
орденов и медалей, звание 
заслуженного механизатора 
России, делегат партийного 
съезда – всё это в трудовой 
копилке знатного хлебороба.С   ?

После ухода на пенсию Чер-
нышов едва пережил зиму – 
затосковал по работе:

– Неужели я буду до скон-
чания века вот так сидеть то 
дома, то на скамейке около 
него и глядеть на проходящий 

мимо транспорт? Да никогда, 
с ума можно сойти!

И он пошел по бюрокра-
тическим инстанциям, заго-
ревшись идеей организовать 
собственное фермерское хо-
зяйство. Там горение молодого 
пенсионера чуток остудили: 
«И зачем тебе этот хомут? От-
дыхай в свое удовольствие, ты 
это заработал. Да и свободной 
подходящей земли в Шалапе, 
считай, не осталось, одни клоч-
ки». Но Владимир Филиппович 
был непреклонен,  соглашался 
и на клочки. Нарезали ему то 
там, то тут 500 гектаров. Добыл 
по сходной цене давно отра-
ботавший свой срок сельхоз-
инвентарь, отремонтировал 
его, с тем и начал фермерское 
дело. Тут нельзя не вспомнить 
о названии, которое придумал 
Чернышов своему хозяйству, 

– «Веселый бедняк». Вот пони-
май как хочешь. В налоговой 
поулыбались-покривились, но 
зарегистрировали.

Много воды утекло за эти 
почти двадцать лет. Фермер-
ское хозяйство встало на ноги, 
окрепло, малость приросло 
землей, демонстрирует при-
личные результаты. Несколь-
ко лет назад за достижение 
наивысших показателей в 
производстве зерновых оно 
стало победителем краево-
го соревнования и удостои-
лось диплома губернатора. 
Владимиру Филипповичу 
присвоено звание Почетного 
гражданина Алтайского края. 
Бразды правления в хозяйстве 
переданы внуку Владимиру, 
но сам Чернышов, похоже, и 
не думает отходить от дел. Да 
и как отойдешь, если его до-

скональное знание основных 
моделей советских тракторов, 
комбайнов и автомобилей (а 
именно они составляют ос-
нову технической базы КФХ) 
помогает поддерживать их 
в сносном состоянии. Допу-
стим, комбайн «Дон-1500» 
выпущен в 1989 году, еще 
один – «Енисей» – чуть позже. 
Когда был произведен «Ки-
ровец», никто и не помнит. 
Работать на таких машинах 
– сущая мука. Но – работают! 
Единственная отрада – само-
ходная ростсельмашевская 
жатка, приобретенная два 
года назад по лизингу. Нынче 
хотели взять льготный кре-
дит и купить комбайн, да не 
выходит: маловато, дескать, 
у вас пашни. Куда только ни 
обращался Владимир Филип-
пович, но большие и малые 
чиновники стоят на своем: 
не положено!

Напоследок спросил его: 
«Кем вы сегодня себя боль-
ше ощущаете – механиком, 
наставником, диспетчером?» 
Ответ был таков: «Какой дис-
петчер? Я работяга!»

…Чернышов легко для сво-
их лет поднялся в высокую 
кабину трактора, запустил 
двигатель, дал газу, и ХТЗ, 
плавно переваливаясь на 
неровностях земли, покатил 
в поле – туда, где его хозяин 
проведет весь разгорающий-
ся в прозрачной синеве день. 
И так будет завтра, и после-
завтра, и весь полевой сезон. 
А мне с печалью подумалось: 
всё беднее становимся мы на 
таких людей, рожденных для 
созидания.

Алексей ХВОРОВ, 
Андрей КАСПРИШИН (фото)

Неутомимый Чернышов – ровесник края.

.ОТЧЁТ ДЕПУТАТА.
Лечить, а не калечить
Депутат фракции ЛДПР в кра-
евом парламенте и член коми-
тета по здравоохранению и 
науке Иван Дубинин рассказал 
о проблемах медицины в селе, 
митинге в защиту школы и 
борьбе с вредной привычкой.

– Иван Сергеевич, депутат – это 
ведь не только законотворец?
– Нет, не только – очень важно про-

должать встречаться с людьми и разби-
раться с их бедами. Провожу приемы и 
в Барнауле, и в Бийске, собираю обраще-
ния со всех уголков моего округа – уже 
обработано более сотни. Недавно ко мне 
обратилась больная сахарным диабе-
том бийчанка. Ей положено льготное 
лекарство метформин, но этот жизненно 
важный препарат она не могла получить 
в течение двух недель. Я напрямую обра-
тился к министру на заседании комитета 
по здравоохранению и науке – и вопрос 
был решен моментально.

– Вы, наверное, в основном про-
блемами лечения занимаетесь?

– Избиратели жалуются на все: не по-
лучают социальное обеспечение, статус 
инвалида или чернобыльца, в ЖКХ бар-
дак, из ветхого жилья не переселяют… Но 
проблемы с медициной действительно 
ведущие. Иногда делается как лучше, а 
получается как всегда. Вот, например, 
в бийской 1-й городской поликлинике 
сделан пандус для инвалидов. Но как до 
него добраться на коляске, если вокруг 
нет нормального асфальта? Я направил 
обращение на имя главы городской ад-
министрации Николая Нонко с прось-
бой заняться этим пандусом. Больница 
должна лечить, а не калечить.

– Какая обстановка с медициной 
в селах края сейчас?

– Под соусом оптимизации и реорга-
низации закрываются больницы. Селя-
нам страшно. Случись что, ведь не всегда 
доедешь в соседний район за две сотни 
километров, особенно зимой. Власть 
твердит, что нужно поднимать рождае-
мость, что каждый ребенок важен. А на 
деле роженицы трясутся в стареньких 
рейсовых автобусах, чтобы добраться 
до врача. Или тратят по пять тысяч на 
такси. А у будущих мам каждая копейка 
на счету.

– Говорят, нет денег, чтобы со-
держать больницы…

– Вот последнюю в Быстроистокском 
районе больницу хотят отдать под крыло 
Смоленской ЦРБ. Четыре года назад ее 
перевели на краевой баланс – и приве-
ли к банкротству. В стационаре 50 коек 
на 10 тысяч жителей. Банковские счета 
арестованы, врачи с боем выбивают зар-
плату, кадров нет. А между тем креди-
торская задолженность и Смоленской 
ЦРБ более 30 млн рублей. И что, давайте 

объединим долги двух больниц, может, 
лучше заживем?

– Помимо больниц в селах закры-
ваются и школы…

– Я на апрельской сессии как раз рас-
сказал о ситуации, в которой оказалась 
Малиновская школа в селе Красногор-
ском. Она работает с 1974 года, на ремонт 
необходимо выложить 3 млн рублей, по-
этому хотят закрыть. Но нельзя этого 
делать – в ней сегодня учатся 134 ребен-
ка. И среди них 39 кумандинцев, пред-
ставителей малочисленного коренного 
народа. Красногорский район – один из 
лидеров по выращиванию гречихи. И 
при этом шесть лет назад там закрыли 
ПУ № 80, которое выпускало комбайне-
ров и трактористов. Сейчас закрывают 
школу. Потом закроют село?

– По-моему,  в селе Красногорском 
две школы…

– Вторая школа там переполнена, ра-
ботает в две смены и третью не потянет. 
Да и президент подписал указ, чтобы 
начальные и старшие классы учились 
в одну смену. На следующий день пос-
ле заседания при поддержке Бийского 
местного отделения ЛДПР я организо-
вал массовый митинг против закрытия 
учебного заведения. Пришли и учителя, 
и родители – больше 150 человек. А всего 
в поддержку школы в селе собрал 750 
подписей. Кстати, звал и другие партии, 
но те проигнорировали событие.

– Отстояли?
– На мероприятии глава Красногор-

ского района объявил, что было приня-
то решение не закрывать Малиновскую 
школу в ближайшие три года, пока не 
сделают пристройку ко второй школе.

– Как вы относитесь к ужесто-
чению штрафов за курение в не-
положенных местах?

– А что, у нас есть положенные? Будут 
оборудованы специальные места для 
курения – тогда и наказывайте. А пока 
закон, по сути, не имеет смысла, ведь 
он дает право штрафовать каждого ку-
рильщика!

– Сами курите? Закон не под-
держали?

– Избавляюсь от этой очень вредной 
привычки. Наш лидер Владимир Жири-
новский говорит, что ЛДПР – некурящая 
партия. Нужно соответствовать. Закон 
поддержал, но с оговоркой – в срочном 
порядке позаботиться и о правах люби-
телей подымить. Главное, чтобы они не 
мешали другим. Мало того, я предложил 
запретить курить в общественных ме-
стах наравне с настоящими сигаретами 
и электронные, но подобная инициатива 
сегодня уже рассматривается на феде-
ральном уровне.

Беседовала 
Юлия БУЗИНОВСКАЯ

Гостинку в г. Барнауле, ул. Папанинцев, 
121 (13 кв. м, лоджия, погреб, мебель, холо-
дильник, стиральная машина, Интернет, 
7 тыс. руб.). Тел.: 68-50-96, 8-961-976-3417.

1-комн. квартиру в г. Барнауле, пл. Октя-
бря (на долгий срок). Тел. 8-913-097-0205.

2-комн. в г. Барнауле, пр. Социалисти-
ческий, 130 (кирп., 4/5, перепланировка в 
3-комнатную узаконена, пластиковые окна, 
новые радиаторы, канализация, потолки – 
3,2 м, в хорошем состоянии, чистая прода-
жа, без посредников). Тел.: 8-913-267-0468, 
8-986-982-9960.

2-комн. в г. Барнауле, ул. Попова (остановка 
«Детский сад», 44 кв. м, 6 этаж, в отличном 
состоянии). Тел. 8-913-221-0567.

Комнату в квартире в г. Барнауле, Павлов-
ский тракт (ост. «Мастерские», 9/9, на 5 хо-
зяев, 14 кв. м, лоджия, в хорошем состоя-
нии. Цена 900 тыс. руб.). Тел. 8-983-396-6965.

3-комн. в 2-квартирном доме в п. 8 Мар-
та Курьинского района (частично благоу-
строенная, с/у в доме, огород, баня, гараж, 
надворные постройки, озеро, гора Синю-
ха). Тел.: 8-963-579-7169, 8-960-955-7381.

1-комн. в новостройке (недорого, можно 
под ипотеку). Тел. 8-913-211-8697.

4-комн. в г. Барнауле, ул. Панфиловцев (7/9, 
464 сер., 70,4/54,3/7,5, 2 б/з, м/д, п/о, сантехни-
ка новая, 2800 тыс. руб.). Тел. 8-983-396-6965.

3-комн. в с. Крутишка Шелаболихинско-
го района (центральное отопление, сад, ого-
род). Тел. 8-960-958-2245.

В с. Новороманово Калманского района 
(бревенчатый, 3 комнаты, кухня, 45 кв. м, 
пластиковые окна, вода в доме, слив, п/ото-
пление, баня, гараж, 2 погреба, колодец, 
32 сотки земли, сад, 770 тыс. руб., торг). 
Тел. 8-960-951-8085.

Половину коттеджа в п. Школьном (30 км 
от Анапы, отопление газовое, сад-огород, 
гараж, хозпостройки). Тел. 8-989-765-3604.

1/3 дома в г. Барнауле (2 комнаты, кух-
ня, 2,5 сотки, ост. «Нагорный парк»). 
Тел. 8-923-754-8207.

В с. Бобково Рубцовского района (кирпич, 
благоустр., 50 кв. м, хозпостройки, 14 соток, 
рядом школа, садик, город). Тел.: 8-923-791-
2534, 79-6-50.

В с. Ягодном (190 кв. м, 2 входа, летняя кух-
ня 30 кв. м, гараж на 2 авто, баня, 10 соток, 
все новое, 3 года). Тел. 8-983-173-6413.

1/2 дома в с. Сростки Бийского р-на (69 кв. 
м, кирпич, 3 комнаты, кухня, с/у в доме, ду-
шев. кабина, пластик, новый ремонт, 18 со-
ток, недорого, торг). Тел. 8-905-987-4387.

В с. Зимари (участок 28 соток, центр села, 
цена 750 000 руб., торг). Тел. 8-952-006-8421.

Дом в с. Кубанка Калманского района (де-
ревянный, 1996 года постройки, 58 кв. м, 50 
км от г. Барнаула, печное-водяное отопле-
ние, 20 соток земли, можно под материн-
ский капитал). Тел. 8-923-162-0293.

В с. Корчино Мамонтовского района (благоу-
строенный, имеется все). Тел. 8-903-949-2878.

Недостроенный дом в с. Бобровка Перво-
майского р-на (2 этажа, подведен газ, элек-
тричество, земли 20 соток в собственности, 
рядом лес). Тел. 8-961-980-0838.

1/2 дома в г. Барнауле (район Янтарного 
рынка, кирпич, все центральные комму-
никации, 30 кв. м, 2,5 сотки земли, имеет-
ся место для строительства) или меняю на 
1-комнатную квартиру. Тел. 8-929-329-5887.

На пос. Южном (район подстанции, 
кирпич, штукатурка, 3,5х7 м, бетонный 
пол, сухой погреб). Недорого, рассрочка. 
Тел. 8-960-958-5566.

Круглой формы из бетонных колец (диа-
метр 2,5х2,5). Тел. 63-01-03.

, 
Участок под строительство в п. Лебяжье 

(10 соток, в собственности, 700 тыс. руб.). 
Тел. 8-983-395-8610.

В сад-ве «Алтайские зори» (6 соток, прива-
тизирован, 2-этажный дом, камин, баня, 
удобная парковка, емкость для воды, все 
посадки). Тел. 8-962-792-9953.

Дачу на Змеиногорском тракте (12,5 сот-
ки, домик, баня, яблони, виноград, 500 тыс. 
руб., торг). Тел. 8-961-997-2338.

Дачу в сад-ве «Росинка» (6 соток, 2 этаж, 
деревянный дом, посадки). Тел. 8-983-
395-8610.

Участок под строительство жилого 
дома в с. Первомайском Бийского рай-
она (10 соток, в собственности, недоро-
го, 2 км от г. Бийска). Тел. 8-905-987-4387.

Дачу в сад-ве «Автокомбинат» (6 соток, кир-
пичный дом, баня, все посадки, 200 тыс., торг). 
Тел. 8-913-260-5435.

В сад-ве «Октябрьский садовод» (Гора, 6 со-
ток, домик и 2-этажный дом для прожива-
ния, баня, все посадки, в собственности, 900 
000 руб.). Тел.: 8-905-928-1616, 8-961-231-7382.

В сад-ве «Трансмашевец» (5 соток, дом, баня, 
посадки). Тел. 8-962-820-5210.

В сад-ве «Шинник-2» (дом 4х6, мансарда, 
баня, теплица, свет, вода). Тел. 8-913-027-0919.

Участок в с. Токарево Первомайского рай-
она (5,2 сотки, приватизирован). Тел. 8-923-
725-6049.

Земельный участок в Бобровке (10 соток, 
350 тыс. руб.). Тел. 8-960-939-6270.

В сад-ве «Мелиоратор» (6 соток, приватизиро-
ван, дом, баня, теплица). Тел. 8-962-794-1005.

В сад-ве «Медик» (Гора, 14 соток, земля при-
ватизирована, 2-этажный дом, все посадки, 
гараж, баня, погреб, цена договорная). Тел. 
66-68-53.

В сад-ве «Центральное» (остановка «Кордон»). 
Тел. 24-90-58.

В сад-ве «Октябрьский садовод» (7 соток, обу-
строен, посадки). Тел.: 36-87-11, 8-913-026-1155.

В сад-ве «Медик». Тел. 8-913-265-6631.
Садовый участок на Кордоне или меняю. 

Тел. 8-933-932-7012.
В сад-ве «Алтайские зори» (п. Южный, 

2-этажный кирпичный дом, все посад-
ки, постройки, 7 соток, баня, ухоженный). 
Тел.: 67-62-10, 8-913-261-

Козликов и козочек (1 месяц, от высоко-
продуктивных зааненских коз, все безро-
гие, цена договорная). Тел. 8-913-222-5224.

, -

«ЗИЛ ММ 34502», самосвал, 1991 г.в., недо-
рого. Тел. 8-923-795-6345.

Сварочный аппарат с электродами, вер-
стак, электродрель. Тел. 8-963-501-5835.

Котел для отопления, аппарат ацетилено-
вый, резак, баллон кислородный, авторези-
ну с дисками, горелку, газовые баллоны (10 
кг). Тел.: 8-963-571-6406, 68-34-30.

Кухонный набор мебели (стол, пенал, на-
стенный шкафчик). Тел. 8-906-942-9653.

Книжный шкаф (из бийского гарниту-
ра, разм. 36х138х182). Тел. 8-906-942-9653.

 
Швейную машину «Подольск» (в тумбоч-

ке), ульи, инвентарь. Тел. 8-961-231-5933.
Швейную машину «Подольск-142» (в 

тумбочке), компьютерный стол (угловой). 
Тел. 8-913-212-9454.

, 
Платье (очень красивое, на выпускной ве-

чер, цвет персиковый, в отличном состоя-
нии, недорого). Тел. 8-906-962-0472.

Детскую ванночку для купания (белый 
пластик, разм. 44х88). Тел. 8-906-942-9653.

Мёд с предгорья, фляги б/у. Тел. 8-961-
977-4471.

Опору ортопедическую (трость инвалид-
ная, модель Lk 3020, четырехопорная, новая, 
дешево). Тел. 8-960-958-0478.

Козье молоко и яйца от домашних кур. 
Тел. 8-962-820-0701.

Сруб для бани. Тел. 8-923-798-1794.
Пианино Finger (Германия). Тел. 63-01-03.
Настенное зеркало (в деревянной опра-

ве), бидон эмалированный (5 л, не пользо-
ванный). Тел. 8-906-942-9653.

Юбилейные рубли, монеты, значки, бу-
мажные деньги, столовое серебро, колоколь-
чики, самовары, статуэтки, патефоны. Тел.: 
62-90-97, 8-906-961-1296.

«М-412» или «ВАЗ-2104», «ВАЗ-2106» (в иде-
альном состоянии, с небольшим пробегом). 
Тел. 8-961-230-0260.

Садовый участок на Кордоне или продаю. 
Тел. 8-933-932-7012.

Дом в Косихе на квартиру в Барнауле, Ново-
алтайске или пригороде. Тел. 8-913-271-6360.

Отдам в добрые руки молодого кота 
(очень пушистый и послушный, подо-
бран в середине февраля, кастрирован, 
от паразитов обработан, в еде не приве-
редлив, можно в частный дом). Тел. 8-913-
215-5881 (Оксана).

РЕКЛАМА «АП», УЛ. КОРОЛЕНКО, 105, 5 ЭТАЖ, 501 КАБ.  ТЕЛ. 63-34-78, ФАКС 63-44-30.

Извещение
о согласовании проекта межевания

Заказчик работ: Ярешко П.А. (658750, Алтайский край, Крутихин-
ский район, с. Крутиха, ул. Степная, д. 1, тел. 8-923-166-4666).

Кадастровый инженер: Зинченко Дмитрий Юрьевич (656053, г. Барна-
ул, а/я 4805, тел. 8-903-990-3927, duz_1973@mail.ru, номер в реестре 4001).

Исходный земельный участок 22:22:020403:23 (образован в счет до-
лей из земель ТОО «Яблочное») расположен в границах МО Боровской 
сельсовет Крутихинского района Алтайского края.

Ознакомиться с проектом межевания земельных участков, предста-
вить предложения о доработке проекта, а также обоснованные возра-
жения можно от даты опубликования извещения в течение 30 кален-
дарных дней по адресу заказчика кадастровых работ и кадастрового 
инженера.

всхожесть 95%
НЕДОРОГО

8-960-960-0984
Александр Викторович 

СЕМЕНА
РЕАЛИЗУЕМ

гречихи сорт «Девятка»

Союз агропромышленных формирований Алтайского края 
выражает соболезнование директору КГБУ «Центр сельскохозяй-
ственного консультирования» Князеву Сергею Семеновичу, его 
родным и близким в связи со смертью его матери

Маргариты Александровны.

.ОБРАЗОВАНИЕ.
Первые ЕГЭ прошли без сбоев
29 мая в крае старто-
вала экзаменационная 
кампания в 11 классе. 
Первыми выпускники 
сдавали предметы по 
выбору – географию и 
информатику. Подроб-
нее о ЕГЭ этого года рас-
сказывает начальник 
отдела общего образо-
вания Минобрнауки края 
Ирина Дроздова.

Всего на сдачу экзаменов заре-
гистрировалось 12 713 человек, 
в том числе 11 732 выпускника 
текущего года. В регионе работа-
ют 94 пункта проведения ЕГЭ, а 
также 12 пунктов на дому и два 
– на базе учреждений здравоох-
ранения в Барнауле и Бийске.

Единственное новшество кос-
нется тех участников, кто сдает 
физику, химию и географию: из 
контрольно-измерительных ма-
териалов (КИМы) по этим пред-
метам убрали тестовую часть, 
что исключает угадывание пра-
вильного ответа. Впрочем, Ирина 
Дроздова считает, что постепен-
ный отказ от тестовых заданий 
по разным предметам не сказы-
вается негативно на результатах 
выпускников, а средние баллы 
по всей стране улучшаются из 
года в год.

Для организаторов экзаменов 
основное нововведение состоит 
в том, что теперь во избежание 
утечек все КИМы печатаются 
непосредственно в экзаменаци-
онной аудитории в присутствии 
выпускников.

– Я хочу отметить, что на пер-
вых экзаменах все материалы 

были распечатаны вовремя, тех-
нических сбоев не было, – ска-
зала Ирина Дроздова. – В даль-
нейшем задача технических 
специалистов – своевременно 
отсканировать заполненные 
КИМы и выставить в систему, 
только тогда экзамен считается 
завершенным.

И впервые в регионе все 
экзаменационные аудитории 
оснащены видеонаблюдением 
в режиме онлайн. Следить за 
проведением ЕГЭ будут в че-
тырех ситуационных центрах 
на базе ведущих вузов. Кроме 
того, аккредитовано более 250 
общественных наблюдателей 
для работы в пунктах проведе-
ния экзаменов. По-прежнему 
запрещены шпаргалки, спра-
вочники, телефоны, фото– и 
видеотехника. Нарушителям 
не позволят пересдать экзамен 

в текущем году, а их результа-
ты аннулируют, напоминают 
в Минобрнауки края.

Кстати, в позапрошлом году 
нарушителей было 18, в про-
шлом – уже 12, а досрочный этап 
этого года прошел вообще без 
эксцессов, говорит Ирина Дроз-
дова. Шестеро из двенадцати 
прошлогодних нарушителей в 
этом году уже пересдали ЕГЭ в 
досрочный период, остальные 
сейчас учатся в учреждениях 
профессионального образова-
ния на базе 9 классов.

Сегодня, 31 мая, выпускники 
сдадут первый обязательный 
экзамен – математику базового 
уровня. Профильную математи-
ку напишут 2 июня, а русский 
язык – 9 июня. Завершатся эк-
замены для одиннадцатиклас-
сников 1 июля.

Любовь КАРПОВА

.У НАШИХ СОСЕДЕЙ.
Из Красноярска 

в Эквадор и обратно
Республика Эквадор выдала России жителя 

Красноярска, обвиняемого на родине в неза-
конном изготовлении наркотиков.

По версии следствия, обвиняемый до августа 
2011 года в Красноярске совместно с другими 
лицами участвовал в незаконном изготовлении 
психотропного вещества амфетамин в особо круп-
ном размере общей массой около 900 граммов.

Поскольку он сумел скрыться от правоохрани-
тельных органов, его объявили в федеральный, а 
затем и в международный розыск. По сообщению 
НЦБ Интерпола Республики Эквадор, наркодель-
ца задержали на территории этого государства.

Верховный суд этой латиноамериканской 
республики удовлетворил запрос Генеральной 
прокуратуры Российской Федерации о выдаче. 
Мужчину передали представителям правоох-
ранительных органов России.

Звёздная фотосессия
Специалист Большого новосибирского пла-

нетария, астрофотограф Евгений Тихонов 
сфотографировал новую звезду в галактике 
Фейерверк, которую недавно открыл препо-
даватель физики и астрономии Университета 
штата Юта Патрик Виггинс.

Во время наблюдения за галактикой Фей-
ерверк Тихонов заметил яркую точку. «После 
сравнения кадра с более ранними фотогра-
фиями той же самой галактики астроном по-
нял, что наблюдает взрыв звезды. Он открыл 
сверхновую. На следующий день открытие 
подтвердили два эксперта – Субо Донг из Пе-
кинского университета и Кшиштоф Станек 
из Университета штата Огайо», – рассказали 
историю открытия звезды в Новосибирском 
планетарии.

По материалам информагентств 
подготовил Константин СОМОВ
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ТЕЛЕФОНЫ СОБСТВЕННЫХ КОРРЕСПОНДЕНТОВ:

  ХОККЕЙ НА ТРАВЕ .
Завершился первый круг чем-
пионата России по хоккею на 
траве среди женских команд 
Суперлиги. Барнаульский «Ком-
мунальщик» на последнем ме-
сте. Вместе с тем его заклю-
чительные майские матчи на 
своём стадионе дают болель-
щикам повод для сдержанного 
оптимизма.

Игровой сезон «Коммунальщик» 
начал по нашим меркам необычно 
рано. До участия в розыгрыше Куб-
ка России, который предшествовал 
старту чемпионата, подопечные 
Владимира Кобзева сыграли в меж-
дународном турнире в белорусских 
Барановичах.

Денег на отдельные предсезонные 
сборы с игровой практикой у нашей 
команды нет, поэтому было решено 
провести разведку боем, а затем сра-
зу, без перерыва и отдыха, ринуться 
собственно в бой. Уехав из Барнаула 
10 апреля, «Коммунальщик» вернулся 
домой только через месяц. Судя по ре-
зультатам, этот эксперимент со столь 
насыщенным игровым режимом надо 
признать неудачным.

Стартовали барнаульские хок-
кеистки хорошо – вышли в финал 
белорусского турнира. Затем было 
выступление в розыгрыше Кубка Рос-
сии в Волгодонске. Там уже начала 
сказываться усталость плюс пошли 
травмы, из которых наиболее серьез-
ная у Юлии Скутель (Петрищевой): 
наша хоккеистка нуждается в опера-
ции на колене и пропустит весь сезон. 
«Коммунальщик» вышел из подгруп-
пы, но проиграл и в полуфинале (2:5 
московскому ЦСП «Крылатское»), и в 
матче за третье место (4:5 питерскому 
«Метрострою»).

А наш старт в Суперлиге чемпи-
оната страны стал и вовсе проваль-
ным. Алтайские спортсменки про-
играли в Волгодонске «Дончанке», 
аутсайдеру прошлого сезона и кан-
дидату на последнее место сезона 
нынешнего, – 0:1, 0:3. Не удивлюсь, 
если это будут единственные очки, 
набранные ростовской командой в 
чемпионате, обидно, что отобраны 
они у нас. Вояжи в Санкт-Петербург и 
подмосковную Электросталь также не 

принесли «Коммунальщику» баллов. 
Надо отметить, что ряд матчей из-за 
проблем со спиной пропустила Ксе-
ния Свеженцева и целый ряд игроков 
скосила простуда.

Уже на своем поле барнаульская 
команда не смогла ничего противопо-
ставить казанскому «Динамо-ГАП» – 
2:5, 0:5. Так что оглянуться не успели, 
а уже конец первого круга и ноль оч-

ков в активе. Единственный всплеск 
у наших хоккеисток случился в конце 
мая. Кто бы мог подумать, всем прои-
грали, а отобрали очки у чемпиона?!

В последних двух матчах первого 
круга «Коммунальщик» встречался с 
действующим чемпионом – столич-
ным ЦСП «Крылатское». Казалось бы, 
чего ожидать от встречи безнадежно-
го аутсайдера сезона с безусловным 
лидером предыдущих восьми лет? 
Однако эта игра (первая из двух про-
тив московских хоккеисток) стала 
настоящим украшением тура. Не-
многочисленные болельщики стали 
свидетелями бескомпромиссного 
поединка, в ходе которого лидерство 
переходило от одного соперника к 
другому, а после ничьей в основное 
время команды выявили победителя 
в серии послематчевых буллитов.

Наши пропустили в первой же 
атаке – лучший бомбардир чемпио-
ната Богдана Садовая без видимого 
труда продавила оборону «Комму-
нальщика». Но алтайские спортсмен-
ки сумели выровнять игру, а через 
двадцать минут сравнять счет (отли-
чилась Ирина Детюк) и даже выйти 
вперед (Анастасия Мирошникова). 
Еще до большого перерыва москвичка 
Юлия Сартакова восстановила рав-
новесие – 2:2. Затем команды вновь 
обменялись голами – в третьей чет-
верти матча забила Садовая, в самом 
начале четвертой – Мирошникова. 
Заключительные пятнадцать минут 
основного времени не смогли выя-
вить победителя – 3:3. Обе команды 

уже заработали по одному очку, а по 
новому регламенту соревнований 
теперь должны были разыграть до-
полнительный балл в серии после-
матчевых буллитов.

Драматургия этого своеобразного 
хоккейного «блица» была не менее 
захватывающей, чем ход основного 
времени. Первыми буллит исполняли 
гости. Юлия Казакова попыталась 
обвести барнаульского голкипера 
Марию Малахову, и той пришлось 
сфолить – судьи назначили шестиме-
тровый пенальти. Вот такой стандарт 
внутри стандарта! С «точки» забила 
Богдана Садовая: по правилам пеналь-
ти в данном случае может исполнять 
любой игрок из пятерки «буллитчи-
ков». Ответный ход нашей Анаста-
сии Мирошниковой стал маленьким 
шедевром: игрок «Коммунальщика» 
перекинула вратаря, оказалась ближе 
его к воротам и спокойно сопроводила 
мяч в цель. После этого алтайская 
команда реализовала еще два буллита 
(Анастасия Панфилова и Наталья Мар-
темьянова вчистую обвели голкипера 
гостей), а наш вратарь Малахова себе 
забить не позволила – 3:1 после трех 
попыток с каждой стороны. У Москвы 
оставался еще призрачный шанс оты-
граться, но хоккеистки «Коммуналь-
щика» не дали им воспользоваться. 
Итоговый счет серии буллитов – 3:2. 
Барнаульский клуб взял первые два 
очка в чемпионате. Хотелось бы от-
метить отдельный вклад в эту победу 
наших вратарей – и Ольги Чугуновой, 
творившей чудеса первые три четвер-
ти, и Марии Малаховой, отыгравшей 
заключительные минуты матча и 
буллиты.

В повторном матче алтайская коман-
да уступила чемпиону со счетом 1:5. А 
эти два очка так и остались единствен-
ным приобретением «Коммунальщи-
ка» за весь первый круг.

Похоже, сейчас самое главное – 
это отдых и восстановление. То, что 
барнаульская команда может на 
равных сражаться с любым сопер-
ником, показал первый матч против 
москвичек. Ближайшая задача – взять 
очки в июньских домашних играх 
против «Дончанки» и «Динамо-Элек-
тростали».

Вадим ВЯЗАНЦЕВ,
Евгений НАЛИМОВ (фото)

Неудачный эксперимент
  ПАНОРАМА .

  ФУТБОЛ .  ПРОВЕРЬ СЕБЯ .
На дворе лето – время 
большого футбола. 
Но поговорим о ми-
ни-футболе, который, 
наоборот, устойчиво 
ассоциируется с зи-
мой. Собеседник «АП» 
– Василий Мирошни-
ченко, тренер бар-
наульской команды 
«ПрофЭнерджи». Она 
единственная в крае 
выступает в турнире 
под эгидой Ассоциации 
мини-футбола России.

Воспитанник родинского 
футбола, Василий Мирош-
ниченко хорошо известен 
алтайским болельщикам со 
стажем по игре в большой фут-
бол за барнаульские команды 
мастеров «Политехник» и «Ди-
намо», рубцовское «Торпедо», 
назаровскую «Викторию». Но 
по-настоящему он нашел себя 
уже по окончании профессио-
нальной карьеры – в мини-фут-
боле, где является одним из 
самых авторитетных в крае 
специалистов.

– Василий Васильевич, ми-
нувший сезон был дебют-
ным для вашей команды 
«ПрофЭнерджи» в люби-
тельском первенстве 
страны по мини-футболу. 
Расскажите о турнире и 
его участниках.

– В западной группе зоны 
«Сибирь», где выступал наш 
коллектив, команды играют 
второй год. В этом сезоне, длив-
шемся с декабря по апрель, 
принимали участие девять 
команд: четыре из Новоси-
бирска, две из Кемеровской 
области, одна из Красноярска, 
одна из Томска и наша.

– Вы заняли четвёртое 
место – довольно удачно 
для дебюта. А кто первые 
три?

– Новосибирская «Маги-
страль», «Перекресток Ойл» 
из Кемерова, прошлогодний 
победитель, и ещё одна ново-
сибирская команда – «Реклама 
Онлайн».

– Что за ребята играют 
в вашей команде?

– Почти все они воспитан-
ники краевого футбола. Ли-
деры команды по игре и по 
духу – это Дмитрий Ропельт 
и Антон Голованков, оба в 
своё время привлекались в 
барнаульское «Динамо», но 
в большом футболе у них по 
разным причинам не сложи-
лось. Когда у этих ребят не идёт 
игра – нам приходится тяжко. 
Регулярно выходили в составе 
«ПрофЭнерджи» Никита Но-
вокшенов, Сергей Дружинин, 
Максим Татаринцев, Сергей До-
рожкин, Александр Барсуков, 
Сергей Ропельт, Денис Долгих, 
Константин Малютин, Антон 
Васильев, Евгений Бескишкин. 
Алексей Еремкин помогал мне 
как тренер по вратарям.

– Говорят, что футбол и 
мини-футбол – это совер-
шенно разные виды спор-
та. И человек из большого 
футбола не всегда может 
себя проявить в «минике»?

– Это так. К тому же требует-
ся определённая перестройка 
при резком переходе от одного 
к другому. Помню, в один из 
первых чемпионатов города 
по мини-футболу в начале 
2000 годов соперником моей 
команды (тогда это была «Ди-
намо-УВО», специализировав-
шаяся в любительском футболе 

на «минике») был «Полимер», 
усиленный в зимнее время 
профессиональными футбо-
листами, приехавшими до-
мой в отпуск из иногородних 
команд: Сергеем Зеленовым, 
Андреем Силютиным, Сергеем 
Агеевым… После первого тай-
ма мы выигрывали у лидера 
городского футбола со счётом 
7:0. Ко мне судья в перерыве 
подходит и говорит: «Ничего 
не понимаю. Как так? Там же 
игроки по мастерству на голову 
выше!» Но в мини-футболе своя 
специфика: и мяч меньше, и 
отскок у него другой, а кроме 
того, очень важны тактические 
приёмы и сыгранность именно 
на маленькой площадке.

– А мини-футбол и футзал 
между собой различаются?

– Сейчас это один вид 

спорта: пишут «мини-фут-
бол», а в скобках – «футзал». 
Они были разными видами 
спорта в девяностых годах. 
В футзале практически не 
было контактной борьбы, а в 
его судействе присутствовало 
много субъективизма. Сейчас 
правила привели к единому 
знаменателю. Стало больше 
мужской борьбы, допускают-
ся подкаты, которые совсем 
недавно запрещались.

– Вы ведь тренируете не 
только «ПрофЭнерджи», 
но и студенческую коман-
ду Алтайского педунивер-
ситета?

– Да. И в этом году она стала 
серебряным призёром среди 
вузов Сибирского федерально-
го округа, заняла седьмое из 12 
мест во всероссийском финале. 

«ПрофЭнерджи» спонсирует 
группа компаний «Энергия». 
Когда мы обсуждали с её ру-
ководителем Дмитрием Алек-
сандровичем Махныткиным, 
как развиваться футбольной 
команде, то пришли к единому 
мнению – нужна определённая 
пирамида: вверху главная
команда, под ней молодёжная, в 
основании – детская. Студенче-
ская команда АлтГПУ – это наш 
ближайший резерв, а с осени я 
начал ещё и набор детей в ми-
ни-футбольный клуб «Антарес», 
который зарегистрирован как 
общественная организация.

– Как бы вы прореклами-
ровали для детей и их ро-
дителей свой вид спорта: 
чем он хорош?

– В мини-футболе маленькая 
площадка и большие ворота – 
дети забивают много голов. А 
это радость, положительные 
эмоции. Мини-футбол вообще 
развивает любовь к игре с мя-
чом. Благодаря мини-футболу 
сейчас можно найти хорошую 
работу. И даже не в качестве 
профессионального футбо-
листа. Пусть не быстрыми 
темпами, но в нашей стране 
восстанавливается практи-
ка отраслевых спартакиад 
и других корпоративных со-
ревнований, как это было в 
советские времена. Как пра-
вило, в их программу вклю-
чается не большой футбол, а 
мини-футбол, так как гораздо 
легче организовать команду из 
пяти футболистов, нежели из 
одиннадцати. Знаю, что руко-
водители многих фирм и даже 
государственных организаций 
с удовольствием принимают на 
работу сотрудников, которые 
хорошо играют в мини-футбол.

Беседовал
Виталий ДВОРЯНКИН

140 жителей Немецкого национального 
района сдали нормативы комплекса 
«Готов к труду и обороне».

В спорткомплексе села Гальбштадт на прошлой 
неделе собрались школьники и учащиеся местного 
профессионального лицея. Пройдя предварительно 
процедуру регистрации на сайте gto.ru, автор этих 
строк тоже стал кандидатом на получение завет-
ного значка. Дело, конечно же, вовсе не в значке, 
а в том, чтобы проверить самого себя: насколько 
готов к такому важному испытанию или, быть 
может, не готов вовсе.

Первый тест – стрельба из пневматической 
винтовки. Давненько я этого, однако, не делал: 
первые пробные выстрелы получаются в нику-
да. Зато пять контрольных попадают в мишень, 
и один из них – в девятку. В сумме набирается 
38 очков при необходимых 27. Неплохое начало!

Следующим пунктом моего зачетного листа 
значится подтягивание. Подтянуться нужно все-
го-то пять раз. Для многих из вас это наверняка 
плевое дело, но для человека под 120 килограммов 
не так-то просто выделывать всякие там акробати-
ческие кульбиты. Однако комплекс ГТО для моей 
возрастной группы предусматривает альтернативу 
перекладине: рывок пудовой гири 28 раз. И тут надо 
заметить, что мы с гирей старые друзья. Вместо 28 
рывков на всякий случай, чтобы у судьи не возник-
ло лишних вопросов, делаю 70. Вопросов, конечно 
же, нет, и я перехожу к следующему испытанию.В  

Наклон туловища вперед не слишком сложное 
испытание для взрослого человека, а вот поднима-
ние этого же самого туловища из положения лежа на 
спине совсем другое дело. За одну минуту качнуть 
пресс (так это упражнение называется по-простому) 
нужно 35 раз. Без основательной подготовки его 
не выполнишь в полном объеме, что, собственно, 
со мной и произошло. Тем не менее с огромным 
трудом дотягиваю до зачетного минимума – 25 раз.

Бок о бок со мной свои нормативы ГТО сдают 
школьники. Заметно, что многие ребята в хорошей 
физической форме. Второклассники Кусакской 
школы Кирилл Шаманский и Антон Любимов с 
легкостью выполняют отжимание. Оказывается, 
они увлеченные спортсмены и предпочтение 
отдают игровым видам.

Наступает очередь легкой атлетики. Вот тут-то 
и начинаются проблемы. В одном забеге со мной 

стартуют шумановские школьники, у которых есть 
отличный мотиватор – звучный голос их учителя 
физкультуры Сергея Лозы. На первой сотне метров 
шумановцы уходят далеко в отрыв, несмотря на 
все мои призывы держаться кучно. Жаль, что на 
меня этот волшебный голос никак не действует.

Вместо пяти кругов сил мне хватает лишь на 
один, и я вынужден сойти с дистанции. Мысленно 
сравниваю себя с биатлонистом, участником чем-
пионата мира, у которого в самый неподходящий 
момент сломалась лыжа.Я – !

В общем, я ничуть не расстроен. Напротив, 
появился какой-то азарт. К следующей сдаче нор-
мативов ГТО подготовлюсь более серьезно. Скину 
пару-тройку килограммов. Гантели куплю, а лучше 
– гирю. Бегать начну по утрам. И тогда посмотрим, 
действительно ли я готов к труду и обороне?

И еще: совершенно случайно вышло так, что 
автор этих строк стал первым в Немецком нацио-
нальном районе человеком старше 30 лет, кто решил 
сдать нормативы ГТО и попробовал это сделать. 
Так что своеобразный рекорд я все же установил. 
Теперь дело за вами, земляки.

Юрий БАРСУКОВ

Кто со мной на ГТО? Игра – в радость

Снова с рекордом,
но без «золота»

Сергей Каменский завоевал вторую медаль на этапе Кубка 
мира в Мюнхене, повторив в квалификации мировой рекорд.

С 17 по 23 мая в немецком Мюнхене проходил этап Кубка 
мира по пулевой стрельбе, в котором приняли участие более 
700 спортсменов из 80 стран.

В заключительный соревновательный день медали в олим-
пийском упражнении «малокалиберная винтовка, стрельба 
из трёх положений на дистанции 50 метров» разыграли муж-
чины. В квалификации Сергей показал лучший результат 
– 1186 очков из 1200 возможных и повторил мировой рекорд. 
Однако в финальной стрельбе нашего спортсмена обошёл 
стрелок из Франции.

200 см – дорос до сборной
Воспитанник СДЮШОР «АлтайБаскет» Данила Похо-

дяев в составе юношеской сборной России готовится к 
первенству Европы по баскетболу.

Первенство Европы пройдёт 11 – 19 августа в Подгорице 
(Черногория). На групповом этапе сборная России сыграет со 
сверстниками из Франции, Италии и Эстонии.

Данила Походяев родился 4 февраля 2001 года. Рост – 200 
см, вес – 85 кг. Баскетболом начал заниматься в ДЮСШ «Побе-
да» под началом Юлии Лебедевой, с 2014 года тренируется в 
СДЮШОР «АлтайБаскет» у Сергея Штина.

Вторые на «Востоке»
За два тура до окончания первенства России по фут-

болу среди клубов ПФЛ в группе «Восток» барнаульское 
«Динамо» обеспечило себе второе место.

Это произошло 24 мая, когда динамовцы обыграли в гостях 
со счётом 2:1 «Сахалин» из Южно-Сахалинска. Голы в составе 
нашей команды забили Фёдор Первушин и Виктор Липин.

Сегодня, 31 мая, «Динамо» сыграет в Омске последний матч 
сезона с местным «Иртышом».

Виталий ДВОРЯНКИН

Победа «Русского продукта»
Гранд-финал открытого корпоративного чемпионата 

Алтайского края собрал 14 лучших команд сезона 2016-
2017 годов.

24 мая в боулинг-центре «Арена-парк» 56 банкиров, энергети-
ков, бизнесменов, журналистов и мастеров дизайна соревнова-
лись в меткости, хладнокровии и умении продемонстрировать 
командный дух. Финалы получились «валидольными» – это когда 
команда-победитель в упорнейшем поединке могла оторваться 
от соперника лишь в заключительном броске.

Это был день Вячеслава Горбунова и его команды «Русский 
продукт. Сборная». В борьбе за первое место им удалось обойти 
коллег из «Русского продукта ЭТК». Третьей стала «Сибирская 
генерирующая компания» (СГК) во главе с опытным Максимом 
Паршуковым. Лучший результат в одной игре показали Михаил 
Метелёв (269) и Екатерина Ятлова (208) из Центробанка.

Лучший игрок индивидуального рейтинга – Паршуков Мак-
сим (СГК). Он же с Екатериной Ятловой стали примером для 
остальных по результатам серии из трех игр – 628 и 523 очка 
соответственно.

Олег АНТОНОВ

Ф
от
о 
О

. Р
ЕГ
ЕР

.

Альтернатива перекладине – гиря.

Ирина Осипова (на переднем плане) уходит от москвички Анны Гутенёвой.

Владимир Кобзев даёт указание 
строже играть в обороне.

Ни жара, ни ливень не пугают наших фанатов.

Наука мини-футбола постигается не только во время игры.
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